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新居浜市市民文化センター運営審議会会議録 

 

１ 日時  令和４年３月１４日（月） １０時～１０時４５分 

２ 場所  新居浜市役所 大会議室 

３ 出席者 委 員 井田会長、永易副会長、小野志保委員、高橋委員、玉井委員、篠原委員、宮川委員、

柿木委員、野口委員、大西委員 藤田委員（１１名） 

      事務局 教育委員会事務局 高橋事務局長 

文化振興課長 菅、係長 高橋、専門員 桑原 

          新居浜市文化体育振興事業団 岡部事務局長 

  欠席者 委 員 三木委員、池田委員、小野清委員、越智委員（４名） 

４ 傍聴者 ０人 

５ 議事 （１）令和３年度事業実施内容について 

     （２）令和４年度事業実施予定について 

（３）その他報告事項 

   ・市民文化センターの建替えについて 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 定刻がまいりましたので、只今から、新居浜市市民文化センター運

営審議会を開催いたします。 

 本日は大変お忙しいところ、ご出席いただきましてありがとうござ

います。私は、文化振興課長の菅でございます。議事に入るまでの進

行を務めさせていただきます。 

 本日の会議は、新居浜市審議会等の公開に関する要綱に基づき、公

開とさせていただきます。また、お手元に配布させていただいており

ます次第により進めさせていただきたいと思いますので、よろしくお

願いします。なお、終了予定時間は、１１時００分頃を目標といたし

ます。 

 それでは、開催にあたり、新居浜市教育委員会事務局長 高橋正弥

が、ご挨拶申し上げます。 

 

（あいさつ） 

 

 昨年の運営審議会より、新たに委員となられた方もいらっしゃいま

すので、まず初めに自己紹介をお願いしたいと思います。井田会長か

ら、時計回りでお願いいたします。 

なお、資料１に委員さんの名簿がございますので、参考にご覧くだ

さい。 

  

 （各自自己紹介） 

 

ありがとうございました。事務局も紹介させていただきます。 
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議題１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井田会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

井田会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局あいさつ） 

 

ここで、高橋事務局長は他の公務が入っておりますので、退席させ

ていただきます。 

それではこれより議題に入りますが、議事進行は、審議会規則第５条

第３項により、会長にお願いいたしたいと思います。 

井田会長、よろしくお願いします。 

 

本会議の議長をつとめさせていただきます。皆様のご協力をよろし

くお願いいたします。 

では、まず会議の成否について、事務局から報告をお願いします。 

  

 まず、本日の会議に欠席連絡があった委員の方ですが、 

 

三木由紀子委員、池田悦子委員、越智一江委員からご欠席の連絡が

ありました。また、小野清委員はご出席の連絡をいただいています

が、まだおいでになっていません。 

委員構成１５名、会議開始時の本日の出席者は委任状提出者を含み  

１３名、欠席２名ですので本会は成立しております。 

 

 ありがとうございました。報告のとおりですので、本日の議題に入

ります。 

 議題１ 令和３年度事業実施内容について事務局から説明をお願い

いたします。 

 

 資料３をご覧ください。 

まず、利用状況についてですが、令和３年度は、２月末の時点で、

大ホール１２，８１６人、中ホール６，９４５人、会議室等１３，５

２５人、合計３３，２８６人となっております。大ホールは昨年延期

となったイベントが開催できたこともあり、利用者数が前年度より増

加していますが、全体としては、新型コロナウイルス感染対策のた

め、利用制限、臨時休館したことから、前年度より減少しています。 

ちなみに、臨時休館いたしましたのは、資料にも記載しております

が、令和元年度は４日間、令和２年度は２８日間、令和３年度は１４

８日間となっております。 

次に、収入状況についてですが、令和３年度は、２月末の時点で、 

５，５４４，３０７円となっており、利用者数減少に伴い収入も減少

しています。 
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２ページをお開き下さい。 

２ 主な事業の実施状況について、報告いたします。 

まず、市主催・共催事業についてです。 

にいはま春の市民文化祭、河端梢チェンバロコンサート、秋の芸術

祭、県民総合文化祭合唱公演、そして、前年度から延期となっていま

した「なぎさブラスゾリステン」コンサートを含め５件の事業を、感

染症対策を講じながら開催いたしました。残念ながら、春の市民文化

祭は、臨時休館と重なり、後半は中止となっています。 

指定管理者主催事業としては、こちらも前年度から延期となってい

ました、宝くじのまちの音楽会「南こうせつ with ウー・ファン～心の

うたコンサート～」を開催いたしました。 

文化センターでの久々となるコンサートに、入場者の方は大変喜ば

れ、今後もこういったイベントの開催を強く望まれる声が多かったと

お聞きしています。 

 

３ページをお開き下さい。 

指定管理者が開催予定としていた教室や講習会です。新型コロナウ

イルスの影響で親子陶芸教室、プラネタリウム開設以外は中止となっ

ています。 

 

４ページをお開き下さい。 

工事の実施状況としましては、３件の工事を行っております。 

まずは、市民文化センター本館給水配管改修工事として、市民文化セ

ンター本館にある給水配管の腐食が生じていたため更新を行いました。 

次に、市民文化センター大ホール舞台照明設備改修工事として、大ホ

ールで使用している舞台照明のソケットユニットの劣化や配線が変色

していたため更新を行いました。 

最後に、市民文化センター大ホール舞台機構設備取替工事についてで

す。大ホールで使用している吊物ワイヤーロープや緞帳マシンが経年劣化

により摩耗してきていたため、更新を行いました。 

 

 次に、５ページをご覧ください。 

その他として、公共施設予約システム環境整備業務について、報告いた

します。 

本日チラシもお渡ししていますが、本業務につきましては、令和 2年

度にシステムの構築を行い、令和 3年 7月に稼働いたしました。現在、

13施設全体でユーザー登録していただいている方は、2,000人を超えて

おり、順調に稼働しております。また、令和 4年 3月からは抽選システ

ムも稼働いたしており、市民サービスの向上及び窓口対応時間の短縮、

感染症予防対策に繋がるものと思っております。 
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井田会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

以上で事務局からの説明を終わります。 

 

ありがとうございました。何かご質問等ございますか？ 

 

（質問なし） 

 

続きまして議題２の令和４年度事業実施予定について、事務局から

お願いします。 

 

 資料４をご覧ください。 

 主な事業の実施予定についてです。 

 市主催、共催事業として、例年通り、４月には、にいはま春の市民

文化祭、１０月には、秋の芸術祭の開催を予定しております。１１月

にはＮＨＫの公開収録事業として「ベストオブクラシック」を予定し

ております。「ベストオブクラシック」の開催日が近づきましたら、委

員の皆様にもご案内させていただきますので、ぜひお越しいただけれ

ばと思います。 

次に、指定管理者が主催で行う事業について記載しております。新

たな事業として、２ページの一番上「５ あなたもピアニスト オー

プンピアノＤＡＹ」を実施していただきます。これは、普段触る機会

のないスタインウェイ製のフルコンサートピアノを、反響板を設置し

た中ホールの舞台で弾いていただき、自分だけの演奏会を体験しても

らうものです。募集の詳細等は、市政だよりやホームページに掲載さ

れますので、興味のある方はぜひご応募いただければと思います。 

最後に、来年度の予定している工事としては、１件となります。 

市民文化センターで使用している変圧器にＰＣＢ、ポリ塩化ビフェ

ニルが微量に含まれているため、更新するものです。 

 

以上で事務局からの説明を終わります。 

 

ありがとうございました。何かご質問がございますか？ 

 

（質問なし） 

 

続きまして議題３ その他報告事項について事務局からお願いしま

す。 

 

 資料５をご覧ください。 

 市民文化センターの建替えについてです。 

 先日、新聞報道もあり、ご存知の方もいらっしゃるとは思います
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井田会長 

 

 

 

永易副会

長 

 

玉井委員 

 

 

事務局 

 

 

 

が、現時点での市民文化センターの建替え計画について、お伝えした

いと思います。 

 市といたしましては、市民文化センターの建替え場所については、

新たな用地取得の必要がなく、確実な建設スケジュールが設定できる

現在地で建替えることに決定いたしました。つきましては、令和４年

度から２か年で新市民文化センターの基本構想、基本計画を策定した

いと考えており、現在行われている新居浜市議会で、構想・計画策定

のための予算審議をしていただいているところでございます。 

 なお、令和４年度は、（仮称）市民検討委員会を設置して、新施設の

大まかな規模や必要な設備・機能など基本構想を策定する予定として

おります。 

 今後のスケジュール案として、先ほども言いましたが、令和４年度

は、新市民文化センター基本構想策定、令和５年度は、新市民文化セ

ンター基本計画策定、令和６年度には整備手法の決定を行いたいと考

えております。 

 現文化センターは、令和９年度中に本館の耐用年数(65 年)が経過い

たしますので、令和１０年度からの解体、工事着手、令和１３年度以

降の供用開始を目標としております。 

 以上申し上げました通り、市としましては、現在地での建替えとい

う方針を決定させていただき、それ以上の具体的な中身については現

時点では未定でございます。今後市民参画のもと具体化してまいりた

いと考えておりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。 

本日は、施設の規模、設備、運営の面での希望等、どういったこと

でも構いませんので、委員の皆さんからご意見をいただければと思い

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

事務局から、市民文化センターの建替えについて意見を求められま

した。どういったことでも構わないということですので、何かありま

せんか。 

 

希望は多いのですが、文化センターにしろ旧福祉会館にしろ、現状

の規模を確保していただきたいと思います。 

 

解体から供用開始までの間は、施設がない状態になるのではないで

しょうか。 

 

今から計画を立てますが、今の大ホールと中ホールの解体をどうい

う順序でやるのか、部分供用しながら整備するのか、駐車場をどうす

るのか等検討していきたいと思っています。どちらかを先に壊してど

ちらかは使えるようにという手法も考えられます。 
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閉 会  

玉井委員 

 

事務局 

 

 

高橋委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

事務局 

 

 

 

井田会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

野口委員 

 

 

井田会長 

 

 

事務局 

 

井田会長 

 

 

 

最近では部分共用というケースが多いと思います。 

 

2～3 年何もなくて良いのかという話になると思うので、構想、計画

策定の中で検討していきます。 

 

どういう施設にするのか、たたき台はあるのでしょうか。また、構

想と計画の違いを教えてほしい。 

 

たたき台はありません。これから市民の皆さんと一緒に決めたいと

思っています。 

また、構想は大まかな規模や必要な設備・機能を検討し、計画は構

想に基づいて、例えばホールの座席数や施設の配置など、さらに具体

的に検討していくものです。 

 

市民検討委員会と当審議会の役割の違いを教えてほしい。 

 

現在の文化センターの運営に関する審議を行うのが当審議会で、新

たな施設について検討するのが市民検討委員会です。なお、市民検討

委員会は 30 名程度と考えています。 

 

場所を決定したと報告を受けましたが、他の場所であれば使えない

期間をなくすことができます。決定した経緯を教えてほしい。 

 

市政モニターアンケートでも 7 割くらいの方が現在地で良いと認識

されていたこと、JR 新居浜駅周辺も検討しましたが、公共交通の利便

性は高いものの用地購入する際の経費等も必要となりますため、総合

的に判断させていただきました。 

 

あかがねミュージアムの時には色々な意見を出しても反映されなか

ったという声も聞くので、今回は皆の意見も取り入れてほしい。 

 

色々な意見を聞いたうえで、良い施設にしていただきたいと思いま

す。 

 

肝に銘じて取り組みます。 

 

先日、観音寺のハイスタッフホールで開催されました、ショパンコ

ンクール 4 位入賞の小林愛美ピアノリサイタルに行きました。こんな

催しができることも素晴らしいですし、駐車場も広く混雑もなく、ど
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篠原委員 

 

 

 

 

小野委員 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

宮川委員 

 

 

井田会長 

 

 

柿木委員 

 

 

 

井田会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

こに駐車しても入口に近い配置となっています。あんなホールができ

れば良いなと、いつも思っています。 

 

小中学校はコーラスで頑張っており、今、音楽は盛り上がっていま

す。この勢いを持続できるよう良い響きを持つホールを期待したいと

思います。野球の甲子園のように、文化センターでの演奏を目標にす

るような施設にしてほしい。 

 

市議会でも関心は高い施設です。個人的にも、市民が使いやすい、

色々な人を招くことができる、市民が喜ぶ施設になってほしいと思っ

ています。 

 

最新鋭の感染対策を講じている施設としてほしいと思います。今は

そのような機能が求められています。 

 

いつも駐車場問題が PTA の中でも課題となっているので、解決でき

たら良いと思います。子供たちのために PTA も協力していきたい。 

 

色々な立場でのご意見を聞きながら、開かれた建設計画を立ててい

ただきたいと思っています。 

 

新施設は 10 年後になるので、人口減少などの将来予測も必要だし、

先見の明ではないが、先進的なスタイルを研究して、さらに前に行く

よう、十分検討してほしいと願っています。 

 

ありがとうございます。これからなので、良いものを作ってほしい

と思います。何か他にはございませんか？ 

 

無いようですので、以上で本日の議事は終了いたしますので、事務

局にお返しいたします。ご協力ありがとうございました。 

 

井田会長、スムーズな議事進行をしていただき、ありがとうござい

ました。 

最後に、事務局から、市の組織機構の改正に伴う、４月からの当審

議会の所管について、ご報告いたします。 

４月から、文化センター及び当審議会事務局の文化振興課が、教育

委員会所管から、市長部局の企画部文化スポーツ局所管に変わりま

す。少しわかりにくいとは思いますが、部局名が変わるだけで、引き

続き文化振興課は今の場所で執務し、委員の皆様の任期等に変更はあ

りませんので、これまで同様、どうぞよろしくお願いします。 
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また、お手元にチラシをお配りしていますが、このたび「新居浜の

文化財」を発刊し現在販売中ですので、お興味のある方はぜひお買い

求めいただきますようお願いします。 

以上を持ちまして、本日の会議は終了させていただきます。ご協力

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


